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新民黨3周年 張曉明讚挺依法普選
賀信稱許反「佔中」是非分明 凝聚持平客觀理性中間力量

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民黨昨晚舉行3周年黨慶，特首梁振

英率領3名司長及多位局長到賀，而因公務未能出席的中聯辦主任張曉明

專門向新民黨發賀信致意。張曉明在信中讚揚新民黨秉持愛國愛港立

場，並特別提到該黨在政改諮詢中贊成按基本法及全國人大常委會有關

決定設計普選制度，依法、理性及務實討論各種方案，鮮明反對「佔

中」，言之有理，是非分明，相信新民黨在推進香港民主發展的重要時

刻能發揮積極作用。

特首司局長政商界到賀
新民黨3周年黨慶政商名流雲集，包括梁振英及多名
司局長到賀。新民黨主席兼「公民力量」會長葉劉淑儀
在致辭時表示，新民黨過去一年有長足發展，黨員人數
超過600名，新民之友4,343人，而今年最大的好消
息，是與以新界東為基地的「公民力量」結盟，令現有
新民黨區議員數目增至31人。她希望結盟後可以更好
掌握地區民意，並希望以新民黨「講真話，做實事」的
宗旨，繼續為市民服務。

她即席讀出張曉明的賀信。張曉明在信中讚揚新民黨
成立以來，秉持愛國愛港立場，以「親近民心，革故求
新」為宗旨，主張追求多元而均衡的經濟，建立公平與
和諧的社會，致力於凝聚持平、客觀、理性的中間力
量，廣泛團結中產專業人士、工商業人士和公務員，維
護和爭取中間階層合理權益，不斷擴大對中產專業人士
的影響力，已成為在香港社會政治生活中日漸活躍並有
鮮明特色的重要政治團體。當前特區政府正就行政長官
普選問題進行廣泛公眾諮詢，在這一重大問題上，新民
黨明確贊成按基本法和全國人大常委會有關決定設計普

選制度，堅決主張依法理性務實討論各種方案，鮮明表
達反對「佔中」的態度，言之有理，是非分明，令人欽
佩，這從一個方面反映了新民黨政治立場堅定，注重公
共政策研究、廣泛聽取民意、敢於擔當的特點和操守，
也令人堅信新民黨在推進香港政制民主發展的重要時
刻，能發揮積極作用的信心依據。
張曉明並強調，馬年伊始，新民黨與公民力量順利完
成整合，使新民黨呈如虎添翼、馬步生風之勢。他衷心
祝願新民黨策馬揚鞭，不斷發展壯大，為落實「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治的方針，促進香港的長

期繁榮穩定作出更大貢獻。

田北辰：望續與政府良好互動
新民黨常務副主席田北辰在致辭時表示，希望新民黨
未來可以繼續與政府保持良好互動。新民黨新任副主席
潘國山亦指，希望公民力量與新民黨今後能取長補短，
發揮協同效應，提升地區服務質素。
嘉賓還包括行政會議成員、立法會議員、局長及政府
官員，新民黨成員踴躍出席支持，與逾600名賓客共慶
新民黨過去一年的成果。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港反對派發
動所謂「佔領中環」，更試圖勾結「台獨」分
子，為違法「佔領中環」加添暴力元素。民主黨
昨日就邀請與「台獨」分子施明德「有類同理
念」的簡錫堦，「教導」該黨中人「非暴力抗
爭」。 各界人士批評指，反對派所為是在破壞
政改溝通空間，對落實普選毫無幫助。
反對派於去年10月赴台，向著名「台獨」分

子施明德「取經」，企圖引入「台獨」勢力搞
「港獨」，備受社會各界批評，但民主黨中人邀
請曾與施明德一同參與台灣「紅衫軍」、具濃厚
「台獨」背景的「台灣促進和平基金會」執行長
簡錫堦於昨日來港，「教導」他們「非暴力抗
爭」。
全國工商聯副主席、全國政協外事委員會副主

任盧文端批評，反對派的做法可能破壞各方溝通
空間。
港區全國人大代表、新界社團聯會理事長陳勇
直斥，民主黨鼓勵黨員參加所謂「非暴力抗爭」
訓練營，明顯是變本加厲地支持違法「佔中」，
為香港政改討論火上加油，此舉不單無助社會就
政改凝聚共識，相反會破壞香港與中央，以至香
港社會各界之間的互信。
港區全國人大代表、工聯會立法會議員黃國健
狠批，反對派為搞「佔中」不擇手段，堅持與中
央「對幹」，令人搖頭嘆息。
民建聯立法會議員陳鑑林批評，反對派堅持違

法「佔中」，更毫不忌諱地引入「台獨」勢力，
最終只會挑起社會分化，不利社會安定，為港人
達至普選的願望埋下「地雷」。他相信，普羅市
民不會接受偏激抗爭行為。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一批傳媒人及學者成立
「獨立」評論人協會，聲稱會關注和「維護」香港的新聞及
言論自由。該會雖稱「獨立」，但20多名成員中，不少都與
《蘋果日報》關係密切，包括陳沛敏、李怡、馮偉光（盧
峯）、黃紀鈞（尊子）等，儼如《蘋果》的「分身」。
「獨立評論人協會」昨日舉行記者會，宣布成立。該會

聲明稱，他們是一個獨立、無政黨背景、非牟利的時事評
論人組織，關注和「致力捍衛」香港的新聞和言論自由，
並藉切磋交流，進一步提升業界水平。
該會召集人呂秉權聲稱，他們去年已感到香港的新聞自

由「漸漸收窄」，近日《明報》更換總編輯，及商業電台
解僱節目主持人李慧玲等事件，令情況更急轉直下，促使
他們盡快成立協會。

聲稱無統一政治立場
儘管該會聲言「獨立」，並聲言他們「沒有統一的政冶

立場」，但據該會發放的會員名單中，不少均與親反對派
傳媒，尤其是《蘋果日報》關係密切，包括《蘋果》的高
層陳沛敏、專欄作者李怡、馮偉光（盧峯）、曾志豪、柳
俊江，該報的「御用」漫畫家黃紀鈞（尊子），政治立場
鮮明的前商台節目主持李慧玲，現主持潘小濤，前社民連
行政委員容樂其等。
該會其他成員還包括：王永平、程翔、李鵬飛、袁耀清

（游清源）、吳志森、岑倚蘭、馬嶽、蔡子強、林和立、
區家麟、謝志峰、劉銳紹等。
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「獨立評論人協會」
儼如《蘋果》分身

黃錦星：10措施爭取地區挺「堆填」
香港文匯報訊（記者 劉雅艷)立法會環境事務委
員會明日將討論政府提交的最新「三堆一爐」的廢
物處理方案。環境局局長黃錦星昨日表示，擴建堆
填區和興建焚化爐都是必不可少，為積極回應地區
訴求，已推出多項措施，優化堆填區附近環境，包
括將軍澳堆填區只容許傾倒建築廢物、屯門堆填區
的整體面積縮減至200公頃以下等；亦會分階段擴
建，有信心爭取支持。黃錦星將於下月中出席屯門
區議會特別會議，期望收窄各方分歧。

下月赴屯門區會解釋方案
立法會環境事務委員會明天討論「三堆一爐」方
案，當局擬於今年5月就方案向財委會申請撥款。環
境局局長黃錦星昨日出席電台節目時表示，無論源
頭如何減廢，都要有末端廢物處理設施，故已提出
10多項措施回應地區訴求，包括解決或減少氣味以
至環境滋擾，如將軍澳堆填區只收集建築廢料；今
年年底會全面落實污泥處理設施；減少當地的車流
量；及加快復修當區的堆填區，讓社區能更加善用
土地資源。

黃錦星又表示，當局在屯門區推出「三加三減」
措施。「三加」即成立地區聯絡小組加強與地區溝
通、改善稔灣路以回應當地鄉郊需要，及推出一個
10億元的計劃加快活化已復修堆填區。而「三減」
則是減少堆填區擴建面積至200公頃以下、在堆填區
擴建前為附近的村落設30米闊的綠化帶，以減少對
附近村落的影響，及分6個階段擴建堆填區，每期不
超過數十公頃，以減少對環境的影響。
他說，「三堆一爐」分布在本港的東、南、西、
北，是一個平衡的分布，社會應整體去思考。他沒
回應若果某區再有較大的反響，會否考慮先擴建部
分堆填區，只說現時有較多主流的立法會議員已理
解「三堆一爐」方案是必須的。
黃錦星又透露，局方將於下月13日在屯門區議會

安排特別會議解釋方案，期望收窄分歧，並會與鄉
議局主席劉皇發保持溝通。

將軍澳居民反對擴建
立法會討論方案在即，昨日有10多名西貢區議員

和居民由將軍澳駕車慢駛至政府總部，要求立法會

議員反對擴建堆填區和興建焚化爐。他們在車上貼
上「反對擴建堆填區接近民居」、「規劃失誤」等
標語，並要求永久關閉將軍澳堆填區。
另外，港府將設立5至6個有機資源回收中心，黃
錦星指大嶼山小蠔灣、沙嶺及石崗的選址均比較遠
離民居，故在規劃及爭取地區支持方面進展較順
利。反之在港島、九龍及新界東等人口密集的地區
覓地選址則較有難度，「這些設施需要約1公頃面積
土地」。

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）施政報告提出將在18
區設「社區環保站」，有環保團體歡迎，但擔心環保站
面積太小，難應付社區需要。又有地區人士擔心，若在
站內處理廢物，會影響社區環境。環保署助理署長黎耀
基指，環保站主要作環保教育用途，支援社區回收玻璃
及電器等，不收廚餘，而站內只會將物品分類，不會進
行處理，對社區不會造成影響。而有回收商對不收廚餘
感到失望。
環保署昨舉行「社區環保站」簡介會，黎耀基向環保
團體講解說，環保站要設在社區，貼近市民生活，以外
國例子而言，只需普通的便利店般大小已足夠，而服務
對象是整個社區，包括屋苑、學校和院舍等。當局會提
供一輛專車，協助營運團體做回收工作，希望做到環保
教育、支援回收和美化環境，不會對社區環境造成影
響。

沙田環保站4月招標
黎耀基透露，首個環保站位於沙田，現時已完成收

地，4月開始招標，預計今年底落成啓用，而東區、觀
塘、油尖旺和元朗亦有初步選址，而每區的環保站各由
一個機構承辦，合約期為3年。
環保團體綠領行動總幹事何漢威稱，有意投標沙田首
個環保站，但他質疑環保站面積小，難應付每區數十萬
人口的需求，更擔心2016年落實垃圾徵費後，環保站會
逼爆。黎耀基坦言，環保站有機會超負荷，或有廢料留
過夜。又有地區人士擔心，站內處理廢物會影響社區環

境。
黎耀基強調，環保站主要用途是進行環保教育，並非垃圾站，
暫時只會回收比較清潔的玻璃樽、慳電膽及舊電器等，更不會將
收集的廢物即場拆解和清洗，亦非取締現有回收商。政府會協助
將物料運到廠房再處理，不會將物品長期儲於環保站，亦不會影
響環境衛生。何漢威質疑，環保站內不可能對廢料不進行簡單處
理，例如先壓縮及分類廢膠樽，才運送到回收場再造。
廚餘回收商倪漢順稱，廚餘佔固體廢物約40%，對環保站不收
廚餘感失望，他質疑價值低的可回收物料，最終仍會運往堆填
區。黎耀基解釋，現計劃在環保站回收的廢料，如玻璃及電器
等，已有完整「回收再造機制」，而廚餘回收尚以試點形式進
行，機制未夠成熟，待發展完善後會納入考慮，不爭朝夕。
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香港文匯報訊（記者 劉雅艷）本港活雞
零售價在「禁雞令」解禁後上升，食物及衛
生局局長高永文昨日表示，目前難以判斷活
禽業界有否合謀定價，但希望業界遵守不抬
價的承諾。他又不同意全面禁止內地活雞供
港及興建另一個家禽批發市場，稱會爭取於
4個月內制定內地活雞分流方案，並長遠研
究是否全面停止活禽供應。
根據漁護署的統計，本港昨日有25,455隻
活雞應市，每斤平均批發價20.2元，仍高於
「禁雞令」前的約16元。食物及衛生局局長
高永文昨日出席電台節目時表示，不會根據
在短時間內出現的現象作定論，但希望雞農
及批發商遵守早前有關復市後不會提高價錢
的承諾。
由於本港活禽業的體系細小，故高永文不

同意全面禁止內地活雞供港。他指，港府已
同意把內地和本港的活雞分流，但在未找到
合適的分流場所前，唯有被迫初步估算暫停
內地活雞供應4個月。
他形容內地是用一個「完全為香港想的

方法」出口食品予香港，監控準則是超乎內
地水平的，以確保食品安全。

分流方案倘難產 新招應變
對於有批發商建議批發商直接運送本地活

雞到零售點，高永文指萬一4個月後仍未能
完成設立暫存區，便會考慮在符合法例要求
和傳染病控制的情況下，訂立一個機制安排
本地活雞無須經過長沙灣臨時家禽批發巿
場，就直接運送到零售點。
但他強調必須確保活禽供應鏈是封閉式，

「從養殖場到批發場，其間不可讓其他散養
或走私的家禽混入這供應鏈，因此本地家禽
即使離開了雞場，亦需要在某個地方讓漁護
署人員核實不同雞場批出雞隻的數目，再核
對各雞場餘下雞隻的數量」。
高永文重申，若本港要維持活雞供應，則

需面對不同型號禽流感帶來的威脅。儘管應
變措施完善，亦很難擔保下次禽流感出現
時，會否有新問題出現。他說，將聘請顧問
研究長遠停止活禽供應的可行性。

高永文：無意全禁內地活雞供港

2月22日，
香港梳士巴利
花園藝術廣場
提供開放的互
動平台，展示
不同文化活動
和藝術創作。
圖為設計師推
「雞」經過
大型雕塑「水
滴」。
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■黃錦星表
示，擴建堆
填區和興建
焚化爐都是
必不可少。
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■■行政長官梁振英到賀行政長官梁振英到賀。。
香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝


